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Bragado realiza actividades
en apoyo y defensa de la
Educación Pública
-Mateada hoy a las 18hs. en la plaza 25 de Mayo
-Alumnos terciarios del ISFDYT Nº78 convocan un abrazo a la Institución sita en
Núñez 581, a las 18.10 hs. Además micrófono abierto con un panel de docentes

P3

La Municipalidad
realiza entrega
de viandas
-Dialogamos con María Villavicencio
secretaria de Desarrollo Social sobre éste
y otros proyectos

Bragado Club se consagra
en la primera fecha del
Torneo de Pelota Paleta

P3

Juegos Bonaerenses:Juegos Bonaerenses:Juegos Bonaerenses:Juegos Bonaerenses:Juegos Bonaerenses:
comienza la inscripcióncomienza la inscripcióncomienza la inscripcióncomienza la inscripcióncomienza la inscripción
en las localidadesen las localidadesen las localidadesen las localidadesen las localidades
- El municipio informó que los participantes que residen en
zonas rurales podrán anotarse en las Delegaciones

Tormenta de viento y
lluvia en la madrugada
-Por los daños ocasionados hubo sectores que no
tuvieron energía eléctrica P5

P6
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EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de
Bragado del Departamento Judi-
cial de Mercedes, cita y emplaza
por treinta días a herederos y
acreedores de MARTA CARMEN
LETTIERI y CARLOS ALBER-
TO FERNANDEZ.
Bragado, 15 de Abril de 2015.

CORRAL Gustavo Vicente
SECRETARIO

EDICTO

POR TRES DIAS: El Juzgado
de Paz Letrado del Partido de
Alberti (B) del Departamento Ju-
dicial de Mercedes (Bs. As.), cita
y emplaza por treinta (30) días a
herederos y acreedores y todos
los que se consideren con dere-
cho a los bienes dejados por la
causante doña CALABRESSE
VICTORINA NELSON DNI  M
4958948 para que dentro del pla-
zo de TREINTA días lo acredi-
ten (Art. 2340 CCCN y 774
CPCC).
Alberti, 17 de abril de 2024.

ADRIANA L. ROJO
Secretaria

EDICTO

POR TRES DIAS: El Juzgado
de Paz Letrado del Partido de
Alberti (B), del Departamento
Judicial Mercedes (Bs. As.), cita
y emplaza por treinta (30) días a
herederos, acreedores y todos los
que se consideren con derecho a
los bienes dejados por la cau-
sante doña ALBIZÚ PEDRO
BAUTISTA, DNI 4962914 para
que dentro del plazo de TREIN-
TA días lo acrediten (Art. 2340
CCCN y 734 CPCC).
Alberti, 18 de Abril de 2024.

ADRIANA L. ROJO
Secretaria

EDICTO

POR TRES DIAS: El Juzgado
de Paz Letrado del Partido de Al-
berti (B), del Departamento Judi-
cial Mercedes (Bs.As.), cita y
emplaza por treinta (30) días a
herederos, acreedores y todos los
que se consideren con derecho a
los bienes dejados por causante
doña BELLANNO MARIA CRIS-
TINA, DNI 11166408 para que
dentro del plazo de TREINTA días
lo acrediten (Art. 2340 CCCN y
734 CPCC).
Alberti, 19 de Abril de 2024.

ADRIANA L. ROJO
Secretaria

Convocatoria

Convocatoria de asam-
blea ordinaria de Asocia-
dos  de la Cooperativa de
Obras y Servicios Públicos
(COSPU) para el Martes
7 de Mayo a las 18 hs. en
la sede social de Dardo
Rocha 461.

Tratamiento de elec-
ción de Autoridades.

Anuncie en LA VOZ

Fortaleciendo la Nutrición desde las
universidades públicas: un compromiso
con la salud y el desarrollo social
-El Colegio de Nutricionistas de la Provincia de Buenos Aires expone su profunda
preocupación frente a la situación actual que están atravesando las universidades
públicas de nuestro país.

A raíz de una denunciaA raíz de una denunciaA raíz de una denunciaA raíz de una denunciaA raíz de una denuncia
de una vecina dede una vecina dede una vecina dede una vecina dede una vecina de
Bragado detuvieron a unaBragado detuvieron a unaBragado detuvieron a unaBragado detuvieron a unaBragado detuvieron a una
banda de estafadores enbanda de estafadores enbanda de estafadores enbanda de estafadores enbanda de estafadores en
Buenos Buenos Buenos Buenos Buenos AiresAiresAiresAiresAires

Por María
Laura Sansalone

Licenciada en Nutrición (MP 554)
Vocal Titular del Colegio de Nutri-

cionistas de la Provincia de Buenos Ai-
res

Es un orgullo saber que
Argentina cuenta con universi-
dades públicas de renombre
internacional, que ofrece des-
tacada formación de excelen-
cia, que contribuye a la pro-
ducción de conocimiento cien-
tífico y que implementa accio-
nes territoriales atendiendo a
las necesidades de la pobla-
ción. Más de la mitad de las y
los colegas de la Provincia de
Buenos Aires egresaron de
estas instituciones.

Las carreras que forman a
las y los licenciados en Nutri-
ción no son la excepción. Con
el correr de los años, esta ca-
rrera ha evolucionado exponen-
cialmente, abriendo en su for-
mación otras miradas y otros
escenarios de desarrollo en los
que ubican hoy a la nutrición
en un lugar primordial en la
vida de las personas y su rela-
ción directa con los aspectos
culturales, económicos, sani-
tarios, sociales y políticos.

Claramente este posicio-

namiento ha permitido la trans-
formación gradual del rol pro-
fesional en subordinación a la
figura médica en sus años ini-
ciales a la construcción actual
de un modelo de formación
profesional muchísimo más
amplio y que comprende y en-
tiende a la alimentación y a la
nutrición desde otra posición.

Dicha transformación se
fue construyendo a fin de dar
respuesta a los profundos
cambios epidemiológicos, nu-
tricionales, tecnológicos y so-
cioculturales desde la perspec-
tiva de derecho y género.  Cada
vez son más los campos de
incumbencia profesional para
los que se forman desde las
universidades a las y los pro-
fesionales en Nutrición, con una
visión innovadora que trascien-
de al ejercicio profesional des-
de lo estrictamente clínico ha-
cia otros modos de desempe-
ño laboral en vastos escena-
rios, tales como en la industria
alimentaria, producción de ali-
mentos, diseño de políticas
públicas, medio ambiente, co-
municación, investigación, clí-
nica, salud pública, y docen-
cia, entre otros. Justamente la
docencia universitaria está lle-

vada a cabo por colegas for-
mados, capacitados y compro-
metidos en el acompañamien-
to formativo de los futuros jó-
venes profesionales.

También, es importante
destacar el aporte invaluable
de las diferentes líneas de in-
vestigación en materia de nu-
trición y alimentación que se
gestan en las instancias de
grado y posgrado en las uni-
versidades públicas. Gran par-
te de la elaboración de tesis y
tesinas se diseñan y desarro-
llan en conjunto con otras fa-
cultades e incluso con otras
instituciones y contribuyen
enormemente a dar luz al co-
nocimiento científico sin per-
der nunca la aplicabilidad de
ese conocimiento en la pobla-
ción.

Es fundamental seguir
acompañando y fortaleciendo
el quehacer de las universida-
des públicas en este escena-
rio tan preocupante en pos de
la jerarquización de nuestra
profesión.

(Colegio de Nutricionistas
PBA)

 En horas de la madruga-
da del día de hoy una comi-
sión policial a cargo del Jefe
de la SUB DDI Bragado junto
a personal de la Comisaría lo-
cal se constituyeron en distin-
tos puntos de la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires y del
Gran Buenos Aires, a los fines
efectivizar 5 órdenes de deten-
ción y 2 allanamientos orde-
nados por el Juz de Gtías Nro
3 Departamento Judicial Mer-
cedes a requerimiento que
efectuara la Ayudantía Fiscal
local a cargo de la Dra. Virgi-
nia Pérez, en el marco de una
causa por estafa y asociación
ilícita que se iniciara en el mes
de junio del año 2023 y que
tuviera como víctima a una
vecina de este medio.

 En dicha pesquisa, y lue-
go de arduas tareas investiga-
tivas que incluyeron –entre
otras medidas- relevamiento
de cámaras y escuchas tele-
fónicas analizadas por las fun-
cionarias de la oficina judicial
local, se logró esclarecer no
solo la autoría del hecho –en
cabeza de cinco imputados
mayores de edad, cuatro mas-
culinos y una femenina- sino
también se determinó que se
trataba de una banda que ope-
raba no solo en la pcia de Bue-
nos Aires sino en otros puntos
del país, utilizando como mo-

dalidad delictiva el llamado
“cuento del tío” el cual consis-
tía en llamar preferentemente
a adultos mayores, haciéndo-
se pasar por algún familiar que
les decía que “había tenido un
accidente” y que necesitaba
dinero, logrando que las vícti-
mas accedan al pedido y en-
treguen -a otro miembro de
la banda que se hacía pre-
sente en los domicilios- gran-
des cantidades de efectivo
y joyas.

 Con ello, pedidas las
medidas de prueba corres-
pondientes, las mismas se
otorgaron y fueron realizadas
en el día de la fecha, lográn-
dose por el momento la de-
tención de una femenina y un
masculino mientras se con-
tinúa con la búsqueda del
resto de los sospechados, así
como el secuestro de varios
elementos de interés para el
avance de la causa (en es-
pecial telefonía celular y do-
cumentación de los vehículos
utilizados para consumar los
hechos) Con esto se logró des-
baratar a una importante ban-
da delictiva que, como se di-
jera, no solo operaba en la pcia
de Buenos Aires sino también
en el resto del país.

Los imputados serán con-
ducidos a sede fiscal a prime-
ra hora de mañana



Martes 23 de abril de 2024 PáginaPáginaPáginaPáginaPáginaDiario LA VOZ, juntos hacemos historia -3

SEOCA BRAGADO
EN DEFENSA DE

LA UNIVERSIDAD
PÚBLICA

 El Sindicato de Empleados y Obreros de
Comercio y Afines de Bragado (SEOCA)

manifiesta su solidaridad con la Universidad
Pública ante el ajuste que está llevando a

cabo el Gobierno nacional en su presupuesto.
Consideramos que la educación pública es

la herramienta fundamental de movilidad social
ascendente y de ninguna manera debe

desfinanciarse para afrontar la crisis económica
que recurrentemente afecta nuestro país.

COMISION
DIRECTIVA
SEOCA
BRAGADO

La Municipalidad realiza
entrega de viandas
-La Secretaría de Desarrollo Social en conjunto con instituciones
religiosas y movimientos sociales realizan la entrega para contener
la crisis social.  -Dialogamos con María Villavicencio Secretaria de
Desarrollo Social sobre este y otros proyectos

 La secretaría de Desarro-
llo Social en conjunto con Cá-
ritas e iglesias evangélicas lle-
van adelante este proyecto
donde se entregan 500 vian-
das diarias para contener a la
gente que lo necesita, es una
respuesta que también se está
realizando en ciudades vecinas
como por ejemplo Mercedes;
“esto es por la complicada si-
tuación económica que está
pasando el país, los recortes
de subsidios tanto de la luz
como de gas afectaron a la
economía de la gente” nos
cuenta Villavicencio. Es una

manera de contener, de por lo
menos hacerles llegar un pla-
to de comida.”

 María también cuenta que
han llegado muchos reclamos
de los vecinos por los recortes
de subsidios y que en conjun-
to con la OMIC tratan de ayu-
dar a gestionar el reclamo co-
rrespondiente. “Muchas veces
a la gente que alquila sin con-
trato, la luz le llega a nombre
del titular de la casa a quien le
han sacado el subsidio y tra-
tamos de asesorar al inquilino
de realizar un contrato para
poder hacer el cambio de titu-

laridad a través de la OMIC y
se puedan gestionar las ayu-
das para que puedan mante-
ner el servicio.”

 Sobre el Centro Comuni-
tario que se inauguró la sema-
na pasada en el barrio FONA-
VI II María nos cuenta que “el
proyecto es para unir los lazos
del municipio con los barrios y
que este es el primero que se
realiza como prueba piloto para
luego comenzar a hacer lo mis-
mo en diferentes barrios de la
ciudad. Se trata de ocuparnos
en conjunto con las asociacio-
nes del barrio, estamos traba-

jando con la Secretaría de Sa-
lud, un psicólogo, una trabaja-
dora social, y se van a dar di-
ferentes oficios.

En el caso del FONAVI II
también se practican taekwon-
do y fútbol, se trata desde el
municipio de estar más pen-
dientes de los niños y adultos
que lo necesiten”.

 La Secretaría de Desarro-

llo Social nos recuerda “El go-
bierno Nacional está cortando
los derechos, recortando en
salud, en tratamientos oncoló-
gicos y el gobierno municipal
tiene una política diferente que
es estar en los barrios. Para
poder refaccionar el centro
comunitario se hizo un gran
sacrificio y va un poco en con-
tramano de las políticas nacio-

nales pero tratamos de man-
tener los principios que tene-
mos en la gestión.”

 “También firmamos un
programa que se llama ‘Mire-
mos bien’ con el Colegio de
Ópticos de la Provincia De
Buenos Aires, se realizará un
convenio con profesionales de
Bragado que estén de acuer-
do a sumarse a este propues-
ta y se venderán lentes a un
precio accesible para quien lo
requiera, el tramite se realiza-
rá mediante la Secretaría de
Desarrollo Social”

  Ante la difícil situación de
viviendas y alquileres que se
está atravesando en el país,
María nos cuenta que “se es-
tán preparando dos albergues,
el albergue es una respuesta
transitoria para una eventuali-
dad de familias en situación
de calle, tenemos disponibi-
lidad para 10 camas con op-
ción a ampliar a más, la per-
sona se puede quedar de
8pm a 8am, se le dará la
vianda y un desayuno, toda-
vía no lo tuvimos que usar y
esperemos que no sea nece-
sario, pero estamos prepa-
rados.  Independientemente
de las viandas, estamos ya
trabajando en la logística,
para tener otros lugares don-
de contener a la gente, es
una preocupación del Inten-
dente, por eso también arma-
mos lo de los refugios, como
dije anteriormente que espe-
ramos no usarlos pero estamos
preparados ante una eventua-
lidad para poder contener a
vecinos y que no queden en
situación de calle.”

Juegos Bonaerenses: comienza la inscripción en las localidadesJuegos Bonaerenses: comienza la inscripción en las localidadesJuegos Bonaerenses: comienza la inscripción en las localidadesJuegos Bonaerenses: comienza la inscripción en las localidadesJuegos Bonaerenses: comienza la inscripción en las localidades
-Tras una reunión, el municipio informó que los participantes que residen en las zonas rurales de Bragado
podrán anotarse en las Delegaciones.

 Continúa la inscripción
para la edición 2024 de los
Juegos Bonaerenses. El muni-
cipio informó que, a partir de
esta semana, comienza a brin-
darse información a los parti-
cipantes y a realizarse el trá-
mite de inscripción en las lo-
calidades del distrito.

 Así quedó establecido tras
una reunión que tuvo lugar el
miércoles pasado, en la sede
de la Secretaría de Relaciones
Institucionales y Localidades
Rurales del municipio, con la
presencia de su titular, Alexis
Camús, y el flamante coordi-
nador del área deportiva de los
Juegos, Cristian Quesada.
También participó la secreta-
ria de Desarrollo Social, Ma-
ría Villavicencio, y los delega-
dos de los cuarteles.

 "El objetivo es incorporar
a las localidades a la organi-
zación, por ello, también se
abre la inscripción en las se-
des de las Delegaciones", ex-
plicó Quesada.

 Por su parte, Camús afir-
mó: "Las inscripciones se van
a realizar en todas las locali-
dades, con la coordinación de
los delegados y personal mu-

nicipal de las Delegaciones.
También se va a brindar infor-
mación de utilidad para los
participantes".

 Los días y horarios de ins-
cripción son de lunes a vier-
nes, de 7 a 13. Hay tiempo
para anotarse hasta el sábado
4 de mayo, a través de la pá-
gina web https://
plenus.juegos.gba.gob.ar o,
personalmente, en los puntos
habilitados por el municipio: el
Punto Digital para las discipli-
nas deportivas; y la Escuela
Municipal de Artes (Brandsen
y Alem) para las disciplinas

culturales.

 Inscripción en las
localidades:

 Mechita: Delegación (Av.
Quintana 84) - De 7.00 a
13.00hs

 O'Brien: Delegación (Av.
O'Brien 355) - De 7.00 a
13.00hs

 Comodoro Py: Pte. Perón
S/N entre Barale y Hnos. Nie-
ll - De 7.00 a 13.00hs

 Olascoaga: Pedro Melinao
S/N - De 7.00 a 13.00hs

 Máximo Fernández: Dele-

gación - De 7.00 a 13.00hs
 Irala: Delegación - De 7.00

a 13.00hs
 Warnes: Delegación - De

7.00 a 13.00hs
 La Limpia y Asamblea: se

informará con anticipación los
días de inscripción
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Irigoyen 379 – Bragado
02342 – 15402403

Atención al público
lunes  a jueves de 18 a 21 hs.

Andrés A.
Gelsomino
A B O G A D O

DERECHO DEL TRABAJO -
DERECHO PENAL - SUCESIONES

Vendemos

Excelente casona
residencial, sobre

un terreno de 1000 m2.
Con todos los servicios

Administración  - Venta - Tasaciones

María C. Pinto de Cabrera

Martillero y Corredor Público
Fº 3157   LºVII    DJM

Santa Rosa 664- 6640 - Bragado
Tel. Particular: 02342- 424094

Celular: 02342-15403377.
Página web: prismapropiedadesbragado.com.ar

VENDO –CASAS EN ME-
CHITA
ALBERTI – Y BRAGADO.
En buen estado, amplias,
buenas ubicaciones, am-
plios lotes.- CONSULTE

-VENDO: CASA en Barrio
El Progreso, con pileta y
Garage -.
Se toma vivienda peque-
ña en parte de pago

-VENDO: Fracción de 19
Has. en Bragado cerca de
la zona urbana .-

-VENDO: Casa de 3
hab.en Barrio Jardín. Muy
buen estado - 2 baños –
Amplio garage

-VENDO: 2 lotes de terre-
no en calle Los Ruiseño-
res e/Jilgueros y Golondri-
nas. Barrio Barbero

-VENDO: EXCEPCIONAL
QUINTA de 5 Has con
casa, pileta, galpones, par-

quizada

-MECHA: Vendo 2 lotes de
terrenos - con frente a dos
calles, en “L”
Medidas 10 x 30 c/uno

-VENDO LOTE DE QUIN-
TA
PASEO DEL BOSQUE Y
JUNCAL – Esquina- 54m.x
41mts sup.2.235m2.

-VENDO LOTE CON VI-
VIENDA En CALLE J.M.de
ROSAS Y M.ARGENTINO.
Más de 700 m2. Ideal in-
versión p/negocios.-Sali-
das a Ruta 5 y 46 – Cerca-
nías con Barrios muy po-
blados

-VENDO: Quinta de 2.000
m2 de Lote, con casa y Pi-
leta.- o Permuto por Dpto.
o casa chica a 5/8 Cdas del
centro –Los Churrinches y
Los Jilgueros-Zona de
constante crecimiento. A
mts. Avda Circunvalación

 Las últimas noticias en nuestra ciudad se refieren al valor de
los boletos de tren que según los datos han de aumentar muchí-
simo a su precio actual.

 Esta información tendría su sustento en que los trenes deja-
rían de correr a ciudades como 9 de Julio, Carlos Casares y
Pehuajó.

 El anticipo de esa decisión, es decir el corte de los servicios
de pasajeros, sería la causa por la cual serían aumentados.

*******

 Hay que decir hoy que muchos argentinos volvieron a viajar
gracias a la decisión de abaratar los costos con el servicio de los
trenes.

 Parece un contrasentido, porque volvería a dejar sin ese medio
de movilidad a muchas personas, sería una pena que eso ocu-
rriera.

*******

 Es cierto que la compra de los trenes de pasajeros en 1.948,

“La actividad programada es mucha
y por eso intentamos difundirla”.

fue un beneficio social que la gente utiliza hasta ahora. Lo que
fue cuestionado en su momento, termina por ser imitado en sus
escasos alcances para los ciudadanos que menos tienen.

*******

 Hay personas en ciudades como Bragado, que ven favoreci-
do su deseo de mejorar su modo de vivir, que también subsisten
porque su misión es otra.  Pongamos como ejemplo a la asocia-
ción que tiene sede en Bragado y se llama Grupo Choique, diri-
gida por Federico Rodríguez. La información  sobre el contenido
de la charla que se ofrecerá en el Teatro Constantino tendrá
como título: “Planeta vs Plástico”. Todo un tema que está ligado
a los riesgos de la contaminación ambiental.

*******

 La Asociación Italiana con sede en calle Belgrano, aus-
pició una charla brindada en una de las salas del Teatro Cons-
tantino por el Cónsul de Italia en Argentina, Sr. Pierluigi
Schettino. Su misión en cada ciudad es recibir por ejemplo,
a quienes desean tener su documento de Ciudadanía y/o
Pasaparte.

*******

 En esta época, el país está en pleno debate por la políti-
ca implementada por el presidente Javier Milei. Anoche se
anunció el mensaje por la cadena nacional. La ilusión para
muchos, que la están pasando muy mal, será que anuncie
medidas que aflojen la fuerza del ajuste. Lleva poco tiempo
en el cargo pero las injusticias anteriores no han variado
demasiado.

ECOCENICEROS
-En la Comisión de Calidad de Vida que preside
Marita Gelitti, se recibió a Martin Mattarolo
que acercó una propuesta sobre el tema

 El tema del impacto am-
biental que generan las coli-
llas de cigarrillos desechadas
en los espacios públicos es una
cuestión que cada vez más se
instala como preocupación de
la sociedad y así en la Comi-
sión de Calidad de Vida del
Concejo Deliberante se está
tratando un proyecto de Acción
para el Desarrollo de la ex Cjal
Marcela Comacchio, quien
solicitaba se implemente un
sistema para la gestión del
residuo colillas de cigarrillos
en el partido de Bragado.

Así, al visibilizarse el tema,
Martin Mattorolo, un vecino de
Bragado, acercó su idea en el
tema que viene diseñando de
hace algún tiempo. Es la cons-
trucción de ecoceniceros con

restos de caño de pvc y el cir-
cuito de recolección, almace-
namiento y tratamiento de co-
lillas para que tengan una nue-
va utilidad.

 Se resaltó la importancia
de detenernos en esas cosas
que parecen “pequeñas” pero
que contaminan nuestro suelo
y agua.

Para tener en cuenta:
• Las colillas de cigarrillo

son el residuo más abundante
en la vía pública;

• Aproximadamente el
70% de los fumadores arrojan
las colillas en la vía pública;

• Se desechan entre 4.5 y
5.6 billones de colillas al año a
nivel mundial. Un equivalente
a 18 toneladas diarias.

• Los cigarrillos están com-

puestos por tabaco, papel y
filtro más otras partículas no-
civas. El filtro es el residuo que
queda y es un residuo peligro-
so.

• Una colilla puede conta-
minar hasta 1000 litros de
agua y en el suelo tarda en
degradarse alrededor de diez
años.

• Los cigarrillos están com-
puestos por tabaco, papel y
filtro más otras partículas no-
civas. El filtro es el residuo que

queda y es un residuo peligro-
so.

 Ojalá que muchos vecinos
inquietos por temas ambien-
tales sigan acercando ideas,
finalizo Gelitti. Las mejores
decisiones son aquellas que se
elaboran en conjunto. Debe-
mos ser receptivos, escuchar-
nos e impulsar las iniciativas
que nos permitan vivir mejor
en nuestras comunidades, afir-
mó.

(Gacetilla)
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Mateada en defensa de la Educación Pública
• Docentes y profesionales universitarios graduados en casas de estudios públicas convocan a la comunidad.
• La actividad en nuestra ciudad coincide con la marcha Universitaria Federal que se realiza hoy

 Hoy el gobierno nacional,
afronta su primer desafío con
los actores de la educación
pública superior, quienes, des-
de todas las casas de estudios
del país, han convocado a la
marcha Universitaria Federal

frente a los recortes presupues-
tarios planteados por el gobier-
no de Javier Milei.

 La marcha, que se desa-
rrollará simultáneamente en
todo el país, es convocada por
el Consejo Interuniversitario

Nacional, donde están senta-
dos todos los rectores de las
universidades nacionales. No
se trata de ninguna agrupación
política, son los propios res-
ponsables del funcionamiento
de todas las universidades
públicas los que realizan el lla-
mamiento, quienes quieren
poner un llamado de atención
y visibilizando la situación de
cada facultad, de cada univer-
sidad.

 El reclamo claramente ins-
titucional, es una respuesta al
enorme ajuste que implica que
el gobierno nacional, haya con-
gelado el presupuesto del año
pasado para el presupuesto
2024. Según las proyecciones
inflacionarias del Relevamiento
de Expectativas de Mercado
(REM) que publica el Banco
Central de la República Argen-
tina (BCRA), si el índice de
precios evoluciona de acuerdo
a las proyecciones del REM,
el presupuesto destinado a la
Educación Superior debería
ser de $ 4,7 billones para no
caer en términos reales. Es

decir que si durante 2024 sólo
se ejecutaran los fondos pre-
supuestados actualmente
(de acuerdo con la prórroga
del Presupuesto 2023, poco
más de $ 1,4 billones), el área
tendría una caída real del
70,3% con respecto a 2023.
Por esta razón las universi-
dades públicas plantean que
solo se cuenta con recursos
para el funcionamiento de las
mismas hasta abril y mayo de
este año.

EN NUESTRA CIUDAD

 Bragado no se ha mante-
nido al margen de la defensa
de la Educación Pública Supe-
rior, en esta línea un grupo de
docentes universitarios y pro-
fesionales graduados en Uni-
versidades Públicas, convo-
can a la comunidad a adherir
a la marcha Federal Univer-
sitaria. En este sentido, la
Plaza 25 de Mayo será hoy
el epicentro de una “Mateada
por la Universidad Pública”
desde las 18:30hs.

TTTTTormenta deormenta deormenta deormenta deormenta de
viento y lluvia enviento y lluvia enviento y lluvia enviento y lluvia enviento y lluvia en
la madrugadala madrugadala madrugadala madrugadala madrugada
-Por los daños ocasionados hubo sectores que no
tuvieron energía eléctrica, pero fueron solucionados
durante la mañana

 Con motivo de la intensa lluvia y viento que hubo en
nuestra ciudad, en la madrugada del lunes, se cayeron va-
rios árboles de gran tamaño: uno en calle Roca casi esquina
Ameghino y otro en Leonetti entre Alem y Avellaneda. Un
gran sector de la ciudad estuvo varias horas sin energía.

 Ante la inesperada tormenta y sus secuelas se unieron
esfuerzos del municipio y dependencias tales como Bom-
beros Voluntarios, Policía Comunal y Personal de EDEN.

 Según informe recogido, el registro en los diferentes
Cuarteles, fue el siguiente:

-La Limpia: 22 mm
-Olascoaga: 20 mm
-Warnes: 8 mm
-Máximo Fernández: 28 mm
-Mechita: 30 mm
-Bragado 40 mm



PáginaPáginaPáginaPáginaPágina Diario LA VOZ, juntos hacemos historia Martes 23 de abril de 2024-6

Atienden: Lunes a viernes de 7,30 a 12 horas y
de 17 a 20 horas / Sábados: 9 a 12,30 horas.

Todas las Obras Sociales

DE ANÁLISIS CLÍNICOS
Y BACTERIOLÓGICOS

LABORATORIO

BIOQUÍMICAS

U.N.L.P.

FERNÁNDEZ TAYELDÍN, MARINA

TRINCAVELLI, NATALIA
MP: 5622

MP: 5927

FERNÁNDEZ TAYELDÍN, MARINA

TRINCAVELLI, NATALIA

Laprida 290 – Bragado (B.A.) (02342) 421051
Laboratoriobio2016@gmail.com

Horario de lunes a viernes de 7,30 a 12,30
y de 17.00 a 19.00 hs.

Organización Del Vitto
General Paz 1660 - Bragado
delvittoseguros@fibertel.com.ar

soledaddelvitto@gmail.com
Tel.: 2342- 430391/425928

Cel.: 2342-402860/400667/483603/
483602

Seguros Generales
Autos-Motos-combinado familiar

Integral de comercio - Acc. Personales

SEGURO DE GRANIZO

Atención
personalizada las
24 horas del día

Del Vitto María Soledad
Productora Asesora de Seguros

Matr.: 70413

La aseguradora Nº1
de seguros de trabajo

Cel.: 2342-402860
2342-400667

Bragado Club se consagra en la primera
fecha del Torneo de Pelota Paleta
• El sábado el club fue sede con la disputa de la Sexta Categoría de la Zona Noroeste.
• Los dos equipos locales disputaron la final tras superar a equipos de Alberti, Mercedes y
Suipacha.

 Bragado Club fue el es-
cenario elegido para dar inicio
al Torneo de Pelota Paleta, or-
ganizado por la Federación de
la Provincia de Buenos Aires.
Desde las 13:30 horas del sá-
bado pasado, aficionados y
competidores se congregaron
para presenciar los primeros
enfrentamientos de la tempo-
rada.

 La primera fecha de la
Sexta Categoría en la Zona

Noroeste contó con la partici-
pación de equipos represen-
tantes de Alberti, Mercedes y
Suipacha, junto con dos equi-
pos locales, Bragado Club A
integrado por la pareja confor-
mada por Goldar y Avena y
Bragado Club B compuesto
por Matías y Pablo Tomaselli.

LOS RESULTADOS
 Los equipos fueron distri-

buidos en dos zonas de clasi-

ficación, donde disputaron in-
tensos encuentros para defi-
nir los cuatro equipos que avan-
zarían a las instancias finales.
En las semifinales, el Bragado
Club A se impuso a Alberti B
por un contundente marcador
de 12-5 y 12-1, mientras que
el Bragado Club B venció a
Suipacha A en un encuentro
más cerrado por 11-12 y 8-
12.

 La final del torneo enfren-

tó a los dos equipos locales en
un emocionante partido. Final-
mente, el Bragado Club A se
consagró como ganador de la
primera fecha al derrotar al
Bragado Club B por 12-5, 4-
12 y 7-4, destacando la actua-
ción de la dupla conformada
por Goldar y Avena. Con este
resultado, el Bragado Club A
inicia el torneo con buen pie,
demostrando su calidad y de-
terminación en la cancha.

Ayer 22 de Abril se conmemoró el día de la tierra
 El 22 de Abril se celebra

el Día Internacional de la Ma-
dre Tierra para recordar que la
Tierra es nuestro hogar y de-
bemos cuidarlo para conservar
sus recursos naturales para las
futuras generaciones.

 Uno de los objetivos de
este día es sensibilizar a la po-
blación sobre los problemas
que afectan al planeta y fomen-
tar el desarrollo sostenible que
imponga un equilibrio entre las
necesidades económicas, so-
ciales y ambientales.

 -¿Por qué se celebra el Día
de la Tierra?

 El Día de la Tierra se cele-
bra el 22 de abril desde el 1970
para crear conciencia entre la

población sobre los problemas
medio ambientales que afec-
tan al planeta.

 Los principales proble-
mas son la explosión del cre-
cimiento demográfico, la con-
taminación del aíre, agua y
suelo, la pérdida de biodiver-
sidad y el cambio climático.

 Con esta celebración se
pretende fomentar la búsque-
da de soluciones a estos pro-
blemas para conservar los re-
cursos ambientales de la Tie-
rra y que las generaciones fu-
turas puedan disfrutar de ellos.

 - Historia del Día de
la Tierra

El mentor del Día de la Tie-
rra fue del senador estadouni-
dense Gaylord Nelson. G. Nel-
son realizó la primera manifes-
tación que tuvo una excelente
participación y acogida entre
universidades, escuelas y or-
ganizaciones.

 La primera celebración
tuvo como resultado la instau-
ración de varias leyes que

amparaban la conservación del
medio ambiente y la creación
de la Agencia de Protección
Ambiental (EPA).

 Dos años más tarde tuvo
lugar la Conferencia de Esto-
colmo, que fue la primera cum-
bre mundial sobre medio am-
biente. En esta Cumbre, los
representantes de todo el pla-
neta se confrontaron sobre la
problemática medio ambien-
tal y sus posibles soluciones.
No fue hasta 1990 cuando el
Día de la Tierra se celebró a
nivel mundial en 140 países.
En esta ocasión se manifesta-
ron más de 1000 ONGs y par-
ticiparon alrededor de 20 mi-
llones de personas.

-Bandera del día de
la tierra.

Posteriormente, en 1992,
tuvo lugar la Conferencia de
las Naciones Unidas sobre
Medio Ambiente y Desarrollo
de Río de Janeiro. Allí se fo-
mentó el desarrollo sostenible
como estrategia para conser-

var los recursos naturales del
planeta.

 Desde la Declaración de
Río hasta la actualidad se han
realizado numerosas iniciati-
vas a nivel mundial basados
en los principios de sostenibi-
lidad y conservación del me-
dio ambiente acordados duran-
te la cita.

Fuente: geoinnova.org

-En Nuestra Ciudad

 Ayer lunes 22 de abril se
celebró el día de la tierra en
Bragado por ese motivo a las
19 horas en el micro cine del
Centro Cultural Florencio
Constantino, se brindó una
charla a cargo de Federico
Rodríguez del Grupo Choi-
que y Gustavo Bustamante
de Secretaria Urbano-Am-
biental, se repasó la situa-
ción actual del planeta y se
recordaron las medidas que
cada uno puede poner en
práctica para protegerlo. El
lema este año es  "Plástico ver-
sus Planeta".
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MIERCOLES 24MARTES 23

De 8.00 a 22.00 hs.
Zaldihiria

Catamarca 2235
Tel. 2342 579010

SE OFRECE em-
pleada doméstica por
hora con buenas refe-
rencias- 2342499958
mensaje.

MARTES Y JUEVES
A PARTIR DE LAS

9.00 Hs.

Se ofrece señora
para trabajo de limpieza
por la mañana. Teléfono
2342-533881

De  8.00 a 8.00 hs.
Miraglia

San Martín 1801
Tel.: 02342-430060

Estudio Jurídico
Dr. Federico Etchehun

- Abogado – UBA –
M.P. Tº XII Fº7 - CADJM

ABOGADO PENALISTA c/experiencia en palacio de Justicia de Tribunales
Con 35 capacitaciones certificadas por UBA

Atención de 9 a 13 y de 17 a 20 Hs.
San Martín 2085- Cel. 2342- 403745

Algo nublado. Mín.: 15º
Máx.: 20º

Viento (km/h) 7-12.

De  8.00 a 22.00 hs.
Del Búe

San Martín y El Pampero
Tel. 421270

De 8.00 a 8:00 hs.
Bragagnolo
Elizondo 2318

Tel.: 2342 484403

0064
1213
7765
6179
2189
3253
5761
5207
8109
3818
4969
3598
3714
8213
7406
2714
4258
1439
5495
6673

1000
4165
8237
5072
3430
2363
5676
1111
6752
8869
5625
1792
8624
2018
1616
6322
6811
9186
3429
4318

6341
6414
5712
5696
5305
6293
0117
3087
5810
4636
3159
6088
3584
1775
9433
9234
2984
8112
4460
5267

6500
1048
5453
2442
3810
9581
4740
9741
6053
8703
4163
7368
6207
3084
9120
4771
5544
9643
9787
1269

† CARLOS ANTONIO ACTIS CAPORALE
Q.E.P.D. Falleció en Bragado el 22 de abril de

2024, a la edad de 68 años.

Su hermano: Rubén Oscar Actis Caporale; su hermana polí-
tica: Nélida Alonso; sus sobrinos: Mauricio, Ramiro y Lisandro
Actis Caporale y demás deudos y amigos participan su falleci-
miento y que sus restos fueron inhumados en el Cementerio
Parque Solar de Paz ayer 22 de abril a las 10 horas, previo oficio
religioso en Salas de Paz.

Sala Velatoria: Pellegrini 721.
Casa de Duelo: Belgrano 65.
Empresa: SOLAR DE PAZ Servicios- Tel. 424590

† ADRIAN GABRIEL PALERMO
Q.E.P.D. Falleció el 22 de abril de 2024, a la edad de 59

años.

Su esposa: Estela González; sus hijos: Pedro, Renata y Anto-
nella Palermo; su hermano: Horacio, sobrinos, primos y demás
deudos participan su fallecimiento y que sus restos serán inhu-
mados en el Cementerio municipal hoy martes 23, a las 12 hs.

Sala Velatoria: Gral. Paz 1186. deto1.(de 8 a 12 hs)
Casa de Duelo: Dorrego 1695.
Empresa:

† ADRIÁN GABRIEL PALERMO
Q.E.P.D. Falleció el 22 de abril de 2024, a la edad de 59

años.

La Unión Cívica Radical de Bragado, y su representación
institucional, participa con profundo pesar el fallecimiento de su
apreciado correligionario acompañando a su familia y amigos.

Casa de Duelo: Dorrego 1695.

Día Nacional
del Agrimensor.

SALUDADO

Hoy cumple años Mariano
A. Cervino y por este motivo
recibirá muchos saludos.

PILAR

En la fecha cumple años
Pilar Vives y será saludada por
familiares y amistades.

GASTON

Muchos saludos recibe
hoy al cumplir años Gastón
Bartolomé.

GRATA FECHA

Familiares y amistades
saludan a Susana Arranz al re-
cordar su cumpleaños.

MELLIZOS

Hoy cumplen años los me-
llizos María Paz y Andrés Cac-
ciatore y serán saludados por
tan grato motivo.

CAMILA

En una reunión recibe mu-
chos saludos al cumplir años
Camila Sierra.

SABINA

Muchos saludos recibe
hoy al recordar su cumpleaños
Sabina Majluff.

SALUDADO

Gustavo Andrés Cuello es
saludado hoy al recordar su
cumpleaños.

VALERIA L.

En la fecha cumple años
Valeria Luciana Quelle y será
saludada por tan grato moti-
vo.

MELLIZOS

Los mellizos Manuel y Lu-
cía Aguirre son saludados hoy
por sus cumpleaños.

7309
2318
7842
9128
4227
4596
9694
4892
4614
4363
0107
4015
8645
9223
1167
9437
3432
0805
7221
9285

5031
2471
5550
1121
0055
1180
6041
2138
3208
7651
5266
7684
0877
4632
0562
1311
9414
2054
1860
1296
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 de Lunes a Viernes de 9 a  11 hs. en Gabinete.

-8

 La comunidad educativa se encuentra hoy
movilizada a nivel nacional, con la marcha Uni-
versitaria Federal en defensa de la educación
pública. Bragado no es la excepción y uno de
los puntos de convocatoria es el Instituto de
Formación Docente y Técnica N°78, el cual fun-
ciona en la escuela Normal. Desde las 18:00hs.
alumnos y docentes convocan a un Abrazo a la
Educación Pública.

 La actividad, es convocada por la agrupa-
ción estudiantil Proyecto Terciario y cuenta con
el acompañamiento del Centro de Estudiantes,
plantea la presencia de un panel de docentes,
muchos de ellos egresados de la UBA y que
hoy son docentes del Instituto. Además, habrá
un micrófono abierto para estudiantes y miem-
bros de la comunidad quienes quieran hablar.
El cierre sería en conjunto entre la agrupación
Proyecto Terciario y el Centro de Estudiantes
del ISFDyT N°78.

 Diana Matarozzi y Juan Cruz García, am-
bos estudiantes de la carrera del Profesorado
de Ciencias Políticas que se dicta el Instituto
Superior de Formación Docente y Técnica N°78
de nuestra ciudad, brindaron su mirada sobre
esta actividad.

CONVOCATORIA…

 Fue precisamente Diana quien realizó la
invitación a la actividad que se desarrollará este
martes y explicó que los dos forman parte del
Proyecto Terciario, una agrupación estudiantil
que empezó el año pasado. “Con la Iniciativa
de empezar a movernos como estudiantes
para ser futuros docentes, ya que estamos
estudiando el profesor de Ciencias Políticas
que arrancó justamente en el año 2023”.

 En esta línea, Juan Cruz García expresó
“Somos parte de una agrupación del Tercia-
rio, la formamos el año pasado y se llama
Proyecto Terciario.  Fuimos a elecciones y
salimos segunda minoría y pudimos meter
cinco vocales dentro del Centro de Estudian-
tes”.

 Juan Cruz expresó en relación a la activi-
dad de hoy “Estamos invitando para hoy, mar-
tes 23, en línea de lo que es la marcha Universi-
taria Federal. Vamos a realizar un abrazo a la
educación pública, en el Instituto Superior de
Formación Docente, con estudiantes, docentes,
directivos. Invitamos también a todos los con-
cejales de todos los partidos políticos y obvia-
mente a la comunidad y a todos los que se edu-

caron en la educación pública”.

EL REGRESO A CLASES…

 Consultados por como fue el regreso al ci-
clo lectivo de este 2024, Diana Matarozzi ex-
presó “En realidad volvimos con expectativas
que vayan mejorando las cosas, porque uno viene
de un año anterior con unas ganas de decir aho-
ra por ahí va a salir todo mejor. Y empezamos
con bastantes cosas complicadas, como esto.
Nosotros hablábamos antes el tema de la beca
PROGRESAR, ahora con todo esto que está
pasando en las universidades públicas, que no
hay un financiamiento como tiene que ser”.

 Agregó “Entonces, justamente esta convo-
catoria que se va a realizar mañana (por hoy
martes), es para traer conciencia a nuestra so-
ciedad, que la mayoría estudió en escuelas pú-
blicas.

Es donde todos nos estamos formando. Yo
cursé en la Universidad Nacional de La Plata,
en un año, Juan también estuvo en Buenos Ai-
res, así que tenemos la experiencia de estar en
una Universidad pública y saber lo que se vive
y lo fundamental que es poder participar y que
tengamos conciencia como sociedad”.

EL IMPACTO DE LOS AJUSTES EN
LOS ESTUDIANTES

 Consultado por cómo se ven afectados los
estudiantes del Instituto en esta situación, Juan
Cruz García explicó “Nosotros estamos con-
vocando, porque además de ser estudian-
tes, también llamamos a la comunidad por-
que es defender la educación pública. Los bra-
gadenses deben tener a sus hijos, ellos mis-
mos, la comunidad acá de Bragado ha estu-
diado en la escuela pública.

En lo que es el Terciario, tenemos lo que
son las becas PROGRESAR, que este año
arrancó un mes más tarde la inscripción, por-
que siempre arrancaba en febrero y teníamos
todo marzo y se estiraban siempre todo el mes
de abril. Esta vez arrancó la semana pasada y
la página recién ayer empezó a funcionar de a
poco”.  Agregó “Nosotros estuvimos con mesa
de inscripción en el Terciario y no pudimos ano-
tarnos por la misma caída de la página y tam-
bién en el ajuste que hay en la beca en el
monto, el cual está congelado desde agosto
de 2023 en $20.000. Hoy hay más requisi-
tos y no cobras el total de la beca tampoco”.

LOS NO NOMBRAMIENTOS
DE DOCENTES COMO
MEDIDA DE AJUSTE

 Un punto importante que marcaban los
estudiantes es la situación de los retrasos en
los nombramientos de docentes que concursa-
ron y ganaron materias, lo que no les permite
ingresar al aula para dar sus clases. En el caso
de la carrera de Ciencias Políticas no han sido
nombrados aún nueve docentes correspondien-
tes a segundo año. “Eso es algo que pasa siem-
pre todos los años, una vez que se empieza una
carrera nueva, donde hay que cubrir los cargos
para cada materia. Pero ahora, lo que podemos
notar, por ejemplo, nosotros como estudiantes
que hemos hablado extraoficialmente con al-
gunos docentes, es que se está tardando de-
masiado y probablemente en julio recién va-
mos a cursar alguna materia”, dijo Diana.

 En el caso de estos estudiantes se encuen-
tran cursando una sola materia en segundo año.
Si bien el Instituto depende de la Provincia de
Buenos Aires, los alumnos explicaban que el
recorte nacional afecta los fondos de educa-
ción de la Provincia y repercuten con estas si-
tuaciones.

 “También tenemos un caso que es la CIPE,
que es la Coordinación de Políticas Educativas
Estudiantiles, que eso es un cargo de Nación.
Hasta el año pasado acá en Bragado y en el
Instituto Superior estuvo Soledad Viotti, y des-
pués que asume el gobierno nacional, se la da
de baja, tanto acá en Bragado como en toda la
provincia. Lo que hace provincia, este mes fue
absorber esos cargos. Ella antes estaba todos
los días por cuestiones administrativas de es-
tudiantes y directivos, hoy está una vez por se-
mana.  Por eso nos vemos influenciados en cier-
tos temas también y por eso la movilización de
hoy, explicó Juan Cruz.

EL COMPROMISO DE LOS
ESTUDIANTES Y DOCENTES

 Consultados en relación a si hay compro-
miso por parte de los estudiantes y docentes
en esta causa, Diana Matarozzi respondió “A
veces, lo que pasa con los estudiantes es la
desinformación. Una vez que empezamos a
hablar, ellos se van queriendo interiorizar con el
tema y por eso justamente está la marcha. Para
las personas que por ahí no saben mucho, por-
que uno queda como en la vida diaria, la rutina,

la situación que está pasando a nivel actual
Argentina, es bastante complicada. Yo creo que
va a haber una gran convocatoria, no solamente
de estudiantes, sino de toda la comunidad de
Bragado”.

 Por su parte Juan Cruz García expresaba
“Lo que pasa también en el Instituto, es que no
están acostumbrados a estas movilizaciones.
Recién el Centro de Estudiantes se conformó
hace dos años y después llegamos nosotros y
armamos una agrupación y como que ya el Cen-
tro tenía una competencia es como que los es-
tudiantes no estaban acostumbrados. Aparte
hay mucha gente adulta que va solamente a
estudiar y es complicado que se comprometa,
pero sí a los estudiantes los vemos comprome-
tidos. Es más, hay gente también que se suma
a nuestra agrupación”.

 Diana y Juan explicaron que esto llama
mucho la atención, tanto para directivos como
docentes, o la propia elección del año pasado
para el Centro de Estudiantes. “Es algo muy
normal, pero como que en el Instituto Superior
de Formación Docente acá en Bragado no se
veía”, afirmó Juan.

COMO SE VEN A FUTURO

 Jugando un poco con el latiguillo de la ges-
tión nacional y al preguntarle a los estudiantes
si la ven a futuro, Juan contestó “La verdad que
no, de mi parte no. Seguramente Diana tampo-
co.

O no la vemos y hay que seguir insistiendo,
seguir marchando, seguir en la calle, en nuestro
instituto, en la provincia, en las universidades,
con los centros de estudiantes, es más, invita-
mos a los centros de estudiantes secundarios
también a que se sumen. Lo importante de acá
a futuro es seguir, seguir luchándola, como ha
pasado en la historia, con las grandes moviliza-
ciones estudiantiles. Esta posibilidad del go-
bierno nacional, que quiere ahora supuestamente
aumentar el presupuesto, se da por esta movi-
lización que se hará”.

 En ese sentido Diana agregó: “En realidad,
es el objetivo de la militancia. Personas que
todo el tiempo están militando, tienen una gran
trayectoria, es justamente esto seguir insistiendo
como dice mi compañero. Es la idea, seguir
insistiendo, seguir llamando a la gente, que ten-
ga una conciencia de nuevo sobre la importan-
cia de la educación pública y que nos toca a
todos en realidad”.

Abrazo a la Educación Pública en el Instituto
de Formación Docente y Técnica N°78
• Desde las 18:00hs. alumnos y docentes invitan a participar de la actividad que se enmarca con la marcha Universitaria Federal.


